



# 学校だより

豊島区立千早小学校 5月号

平成25年 5月 1日

校長 大関 房代



## 安全・安心な学校を目指して

校長 大関 房代

いつもながら、校長冥利に尽きると思う時があります。それは、子どもの心が育ってきていると感じる瞬間です。先日の金曜日は、お世話になった先生方と子どもたちのお別れの式がありました。感謝と別れを惜しむ「ありがとう先生」の美しい歌声に合わせて、体育館がしっとりとした感動に包まれました。この千早小で縁あって、それぞれが、かけがえのない先生や子どもたちと巡り会えた喜びを感じ、辛い別れがあっても、それを乗り越えて前に進んでいかなければならないと、一人一人が、決意を新たにしたことでしょう。子どもたちの真珠の涙、「先生、僕はここにいます。先生、私の方を見て」と首を伸ばし壇上の先生の姿を追っている子ども、去られた先生たちの言葉にはならない万感の思いが交錯した瞬間でした。美しいものに感動し、悲しいときには涙を流し、楽しいときには心から笑い、物事を決して斜めから見ずきちんと向き合う、そんな素直さを感じる時、子どもの心が育ってきていると感じるのです。

さて、新学期が始まってひと月がたちました。緊張気味だった子どもたちも、あちらこちらでようやく自分らしさを発揮し始めています。やんちゃな子は、どこまで先生が自分を見てくれているか試し始めています。学級全体のルールが整い始めたこれからは、山あり谷ありの心の交流が始まり、やがてしっかりとしたコミュニケーションが作られてきます。今年の運動会は、校舎の大規模な工事のため進級してまだ2ヶ月の春の実施となります。体力も気力も充実した秋の運動会に比べて、技能面で物足らないと感じる面もあるかもしれませんが、春には春のよさがあります。1学期に学級、学年が目標に向かって心一つにすることにより、クラスの団結力が高まり、先生と子ども、子ども同士のコミュニケーションが高まるのです。そんな目で、6月1日の春の運動会を楽しんでいただきたいと思います。

今年度の千早小は、昨年度にも増して「安全・安心な学校作り」を目指してまいります。子どもにとっての安全・安心とは、事故やけがなどの危険から身体が守られているという安心に加えて、心の安心があります。友達や先生と安心して生活し、安心して授業を受けられること、言い換えれば自分の存在がクラスの中できちんと認められており、自分の居場所があるという安心感です。そのためには、まず、子どもにとってわかる授業、知る喜びや学ぶ楽しさが感じられる授業、自分の成長を自分で自覚し、自分も満更ではないなど自分に自信がもてるような活動を大切にしていきたいと考えております。過日の月曜朝会では、子どもたちにも、保護者会でお示した「いじめは絶対に許さない」学校宣言について話をしたところです。

教育活動において、昨日と同じ今日は有り得ません。これまでのたてわり班活動やあいさつ活動も一歩でも半歩でも充実し、前進できるように努めてまいります。今年度も皆様方の熱い支援とご理解を何卒よろしくお願い申し上げます。

## 5月の行事

SC…スクールカウンセラー来校日

- |  |                                  |
|--|----------------------------------|
| 1 (水) 4時間授業(4年1組以外)  | 13 (月) 全校朝会                      |
| 2 (木) 体育朝会(赤白抽選会)<br>避難訓練(一斉下校)<br>家庭訪問開始(1年)<br>地域訪問始(2年以上) | 山中湖移動教室始(5年)<br>給食試食会(1年保護者対象)   |
| 3 (金) 憲法記念日  | 14 (火) 家庭訪問終了(1年)                |
| 4 (土) みどりの日  | 15 (水) 山中湖移動教室終(5年)<br>運動会特別時程始  |
| 5 (日) こどもの日  | 16 (木) 児童集会<br>にこにこ班活動・青空給食      |
| 6 (月) 振替休日   | 1年生5時間授業開始                       |
| 7 (火) 全校朝会 委員会活動   | 17 (金) SC                        |
| 内科検診(1・2・3年)<br>心電図検査(1年)                                    | 19 (日) わんぱく相撲(南池袋小)              |
| 8 (水) 特別時程4時間授業<br>耳鼻科検診(全学年)                                | 20 (月) 全校朝会<br>運動会係打合せ           |
| 9 (木) 児童集会<br>5時間授業 SC<br>PTA運営委員会・総会                        | 22 (水) 体育朝会・全校練習<br>4時間授業        |
| 10 (金) 5時間授業<br>腎臓二次検査                                       | 23 (木) 音楽朝会・全校練習 SC              |
| 内科検診(4・5・6年)<br>山中湖事前検診(5年)                                  | 24 (金) 腎臓三次検査<br>5時間授業           |
| 11 (土) としま土曜公開授業<br>体力テスト                                    | 27 (月) 全校朝会 環境週間始<br>教育実習始 5時間授業 |
|  | 28 (火) 環境集会 5時間授業                |
|  | 29 (水) 運動会係打合せ                   |
|  | 30 (木) 体育朝会・全校練習                 |
|  | 31 (金) 運動会前日準備<br>4時間授業(4年以下)    |

### 【5月の「としま土曜公開授業」 11日(土)です】

今月の「としま土曜公開授業」は、体力テストを実施・公開します。1～3年生は、体育館で「上体起こし」「立ち幅跳び」「反復横跳び」を実施し、1年生には6年生が、2年生には5年生が計測の補助をします。4～6年生は、校庭で20mシャトルランを実施します。時間等の詳細につきましては、今後配布されますお知らせをご覧ください。

### 【家庭訪問・地域訪問】

1年生は例年のように2日(火)から14日(火)に家庭訪問を実施いたします。2年生以上の学年は、担任が児童の自宅の所在地を確認する地域訪問を2日(木)、9日(木)、10日(金)、13日(月)の4日間で実施いたします。その4日間は5時間授業日となりますのでご承知おきください。



### 【お知らせ】

- ・学校開放管理員の濱田 勲さんに替わりまして、5月1日より松本 稔さんが勤務いたします。
- ・学校図書館司書の平塚真由美さんは、毎週木曜日に勤務いたします。なお、月1回程度木曜日以外の曜日にも勤務します。
- ・今年度のALTは、ジェレマイヤ・ワン先生(通称ジェリー先生)になりました。主に火曜日と金曜日の勤務となります。

# ちはやひろば

今月は、体力テストと、5年生の山中湖移動教室への取り組みについてお知らせします。

## 体育部「体力テスト」

体育主任 平野 雅則

5月11日（土）～6月11日（火）の期間に、体力テストが行われます。ねらいは、「児童が自分の体力の状況を理解し、自分に合った体力づくりを計画・実施できるようにする。」「積極的に運動に関わっていこうとする態度を養う。」の2つです。種目は、全学年下記8種目を行います。

- ① 50m走 ② 立ち幅跳び ③ ソフトボール投げ ④ 握力 ⑤ 上体起こし ⑥ 長座体前屈
- ⑦ 反復横跳び ⑧ 20mシャトルラン

期間の初日（5/11）は、「としま土曜公開」の日です。4～6年生は「20mシャトルラン」に、1～3年生は「上体起こし」「立ち幅跳び」「反復横跳び」の3種目に取り組みます。また、1、2年生の計測には、それぞれ6、5年生が補助につきます。ぜひご参観ください。

体力テストの結果から考察し、得意な運動や苦手な運動を把握した上で、今後の体育科の授業や体育的行事、日常の体育的活動に活かしていきたいと考えています。

## 5年 「山中湖へむけて」

5年 学年主任 松本 慶子

5年生は、5月13日から2泊3日で山中湖移動教室に出かけます。昨年の秩父移動教室での経験を生かして、生活のめあてや調べ学習テーマを設定し、取り組みを開始しました。

移動教室では、鳴沢氷穴、富岳風穴、湧水の里水族館の見学を始め、三国山ハイキング、樹海ハイキング、田植え体験、クラフト体験などを予定しています。宿泊する「秀山庄」の2階食堂からは、目の前に大きく富士山が見えます。5年生全員、今からとても楽しみにしています。学校とは異なる環境で、大自然を満喫し互いに協力し合う3日間を通し、

5年生全体の絆が一層深まることを期待しています。様々な行事を通し、自分自身の成長や学級・学年の成長をふり振り返りながら、今回の移動教室でもさらなる成長を期待しています。

